



学校だより

★朝日みどり小学校のホームページ★ <http://midori-e.murakami.ed.jp>

令和7年度 11月1日号
朝日みどり小学校
村上市中原 2726
電話 72-6665 FAX 72-6958

収穫の秋

朝、晩の寒さに、秋の深まりを感じています。

熊や猪の出没によって、屋外での活動を制限しています。子どもたちに不便をかけていますが、屋内では、元気に楽しく過ごす子どもたちの声があふれています。ケガに気を付けて屋内での活動を楽しんでほしいです。

さて、先月の15日、ボランティアの皆様のお力添えをいただいて、「焼き芋」を楽しむことができました。昨年来の夢が叶い、私はとてもうれしいです。

「猿や猪の被害がある朝日みどり小学校では、前庭で作物を育てられない」と聞いたことがあります。ほぼ10年ぶり、もしくはそれ以上の年月ぶりの「焼き芋」活動になったのではないでしょうか。低学年の子どもたちは、自分たちが育てた「サツマイモ」が、ボラン



ティアの皆様のおかげで「焼き芋」になり、そのおいしさに笑顔があふれています。そのおいしさを全校の皆さんへお裾分けし、みんなで収穫の秋を感じた1日でした。サツマイモの袋栽培も成功しましたし、来年もまたチャレンジします。新たに里芋栽培もしてみたいです。前庭の防護網の設置から焼き芋の準備まで、地域のボランティアの皆様に大変お世話になりました。感謝申し上げます。ありがとうございました。

学校での飼育活動に思う

今年の1月末、「学校動物飼育への関心を高めるためのオンラインセミナー」を受講しました。私は動植物が好きですので、学校における教育的活動の価値等について、より理解を深めることをねらいとしていました。結果、大変有意義な研修を積むことができました。

内容を簡単にご紹介します。

『生命の尊さを実感できる場が少なくなってきた』『生き物と直接触れ合うことのできる生活科の価値』『デジタル社会において大切にしたい価値ある活動』…そして、最も心に残ったことは、『愛着をもった相手の死を経験させたい。これは児童の成長に必要な体験である』という内容でした。生物にとって「死」は逃れることができません。ついつい大人は、「死ぬと悲しいから」「子どもを泣かせたくないから」等の理由で、動物飼育をためらうことがありそうです。しかし、学校の教育活動では、体験活動で得られる教育的価値を認識して、意義ある活動を展開していきます。

昔は、学校で、教室でいろいろな生き物を飼育していたのではないか。ザリガニや小鳥、金魚やメダカ、ウサギやモルモット。土曜日授業があった頃は、担当教員が土曜日にお世話して帰宅し、月曜日を迎えることができました。日曜日にお世話に来られていた先輩教師の姿も記憶しています。今は、休業日が2日となり、「休日のお世話を誰がするのだ?」といった観点に、教員の負担軽減、働き方改革などが加わり、生き物が学校から姿を消しつつあります。残念でなりません。

(南波 裕)

学校生活の様子

◎9月25日（木）陸上記録会

第16回村上市岩船郡小学校陸上記録会が晴天の中、行われました。これまでの練習の成果が現れ、自己ベストを更新する児童や入賞する児童がたくさんいました。

〈入賞者一覧〉

女子 80mH 1位 桑名楓花さん
男子 100m 1位 板垣勇汰さん
男子 走り幅跳び 3位 園部楓眞さん



↑ 6年生全員で集合写真

◎9月30日（火）避難訓練

休み時間に発生した地震を想定して行いました。校内放送をしっかりと聞き、子どもたちは自分たちで指示通りに行動することができました。避難時は、上学年が下学年に声を掛けたり、優先して移動させたりする素晴らしい姿が見られました。また、今回は、保小連携事業として高南保育園の園児たちが参加しました。保育園から避難しグラウンドで合流しました。



◎10月2日（木）ドッジボール大会

企画運営スポーツ委員会主催で昼休みにドッジボール大会をしました。4チームに分かれ行いました。どの試合も白熱し、盛り上がりました。



↑ 外野からの力強いボールです。

◎10月6日（月）森林教室（5年生）

10月9日（木）森林教室（6年生）

新潟県北部地域林業振興協議会の方々より、森林教室を行っていただきました。6年生は枝打ち体験、5年生は本立て作りを行いました。貴重な体験をさせていただきました。



↑ 5年 集合写真



↑ 6年生の枝打ち

◎10月17日（金）授業参観、美化作業

5時間目に授業参観を行い、6時間目にPTA美化作業を行いました。授業参観ではそれぞれの学級で子どもたちの授業を見ていただきました。子どもたちの成長を感じていただけたことと思います。また、PTA美化作業では、校舎の窓を中心に作業を行いました。窓がきれいになり、よい環境で学習に取り組めるようになりました。参加していただきました保護者のみなさま、ありがとうございました。



↑ 美化作業の様子です。

◎10月18日（土）草刈り

本年度、3回目の草刈りが行われました。教育懇談会の区長の皆様や学校運営協議会の皆様、たかねまちづくり協議会や保護者ボランティアの皆様からご参加いただきました。学校の敷地全体の草刈りを行っていただき、大変きれいになりました。



◎令和7年度小学生「人権標語コンテスト」

村上人権擁護委員協議会主催の人権標語コンテストの結果です。

○優秀賞 6年 二宮 悠舞さん

「いじめだよ 見て見ぬふりも いじめだよ」

○佳作 6年 小池 理翔さん

「大切に 人の心と 人権を」

令和7年度全国学力・学習状況調査の結果について

4月17日に実施した全国学力・学習状況調査につきまして、本校の結果をお知らせします。

具体的な内容について、国語では、「知識および技能」の平均正答率は全国と同程度でありましたが、「話すこと書くこと」「読むこと」において、顕著な差が生じました。書いて自分の考えを表現することに弱さが見られました。これを受け、自分の考えを文章で分かりやすく伝える力の向上に焦点を当てた授業改善を更に進め、なぜ書くのか価値付け、あらゆる教科において考え方を書く活動の習慣付け、論理的に書く力の育成をしていきます。

算数では「知識および技能」の平均正答率は全国と同程度でしたが、国語と同様に記述式の正答率に弱さが見られました。算数の授業においては、基礎・基本の定着はもちろん、新しい問題に出会った時に、これまで学習したことを活かして考えていくける力を育んでいきたいと考えています。

国語、算数、理科ともに、正答率全国平均を下回りました。自分の考えや言葉を文章で伝える力も十分な成果が上がりませんでした。

新聞を毎日読んでいる0%（全国3.5%）、読書は好きですか9.1%（全国36.4%）、国語の勉強が好き18.2%（全国24.1%）、休業日の家庭学習時間1時間以下63.6%という結果から、「書いて自分の考えを表現する」ことの弱さは、読書量の少なさと関連した語彙力不足にあると捉えました。

本校では、記述式の文章問題に慣れるために練習問題を解き、条件に合った文章を書くことに抵抗感なく取り組めるようにしています。今後も、日々の授業を大切にし、子どもたちの「分かった」「できた」が実感できるような授業の工夫を目指します。

	国語	算数	理科
朝日みどり小学校	61	55	54
新潟県（公立）	66	56	55
全国（公立）	66.8	58.0	57.1

※ 平均正答率



11月の主な行事予定

日	曜	主な行事予定	備考
1	土	人権ふわふわ月間（～28日）	
2	日		
3	月	文化の日（祝日）	
4	火	全校朝会（人権教育） 人権ふわふわ月間（～28日） 委員会活動⑩	
5	水	フッ化物洗口	
6	木	読み聞かせ（3・4年）	
7	金	歯っぴーライフ出前授業（2限：2年 3限：3・4年 4限：6年） 築城タイム：SST	
8	土		
9	日	郡市PTA荒川大会（村上市総合文化会館・オンライン）	
10	月	読書旬間（～21日） ★冬季バス運行開始★	
11	火	クラブ⑨（今年度最終） みどりっ子まつり準備①（5限）	
12	水	フッ化物洗口 あさひっこ教室⑤（1・2年生希望者）	
13	木	読み聞かせ（5・6年） みどりっ子まつり準備②（5限）	
14	金	6年生いじめ見逃しゼロスクール集会参加（朝日中学校）	
15	土		
16	日		
17	月		
18	火	全校5時間授業	
19	水	フッ化物洗口 図書委員会企画本まつり（昼休み）	
20	木	読み聞かせ（1・2年）	
21	金	みどりっ子まつり(3・4限) 10:30~12:05	
22	土		
23	日	勤労感謝の日	
24	月	振替休日 みどりっ子パワーアップ週間（～11/30）	
25	火	委員会活動⑪ 3・4年生除雪作業体験学習会 学校預り金振替日	○
26	水	フッ化物洗口	○
27	木	読み聞かせ（3・4年）	○
28	金	校内いじめ見逃しゼロスクール集会 13:30~14:30 (多目的ホール)	
29	土		
30	日		

【12月の主な行事】

3日（水）・4日（木）・5日（金）個別懇談会
9日（火）全校5時間授業
9日（火）～16日（火）期末大清掃
11日（木）集落子ども会
19日（金）全校5時間授業・給食あり

22日（月）全校4時間授業・給食最終日

23日（火）全校3時間授業

24日（水）2学期終業式

25日（木）冬休み開始（1月7日まで）



【冬季バス運行について】

11月10日（月）から冬季バス運行がスタートします。集落子ども会でバス通学における確認・指導を行いました。ご家庭でも、乗車時刻や乗車場所、バスの乗り降りの際の安全確認などについて、お子さんと再度確認をしてくださいますよう、お願ひいたします。



【4~6年：クラブ終了後は5時間授業】

クラブ活動が11/11で終了します。今後、委員会活動のない火曜日は全校5時間授業となります。行事予定表をご確認ください。

【読書旬間】

（11月10日（月）～21日（金））
図書委員会によるイベントを始め、読書活動をより充実させるために、いくつかの取組を行います。ご家庭でも、お子さんと共に本を手に取る時間を作ってみてはいかがでしょうか。



【みどりっ子パワーアップ週間】

（11月24日（月）～30日（日））

知・徳・体の3つの観点から生活習慣を整え、家庭学習習慣の定着を目指し、ご家庭と連携しながら、学力向上を目指していきます。ご協力をお願いします。



【児童会主催「みどりっ子まつり」】

21日（金）ファミリー班で出店をします。ご家族の方のご来校を、心よりお待ちしております。

25日は、「学校預り金」の引き落とし日です。口座の残高をご確認ください。